

PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATOLICA DE CHILE
INSTITUTO DE ECONOMIA

LOS BANCOS E INSTITUCIONES FINANCIERAS EN LA
HISTORIA ECONOMICA DE CHILE
1811 - 1983

TOMO I

Tesis para optar al Título
de Ingeniero Comercial con
Mención en Economía

Robert J. Behrens Fuchs
Santiago - Chile
1985



sobregiro de 15 millones de pesos. Según G. Vial 1/ el Banco previó una posible victoria alessandrista en los próximos comicios y quiso desvincularse entonces del gobierno. Reforzaba lo anterior un pleito entre Arturo Alessandri y el Banco de Chile, en el que el primero presentaba como un negocio "jugoso" e "inmoral" las relaciones comerciales del gobierno con esa entidad financiera.

Posteriormente, una vez que Arturo Alessandri ya hubo asumido la presidencia de la República, el Banco de Chile concedió un nuevo crédito por 12 millones de pesos a Ferrocarriles del Estado, en abril de 1922. Además en consideración a las continuas demandas de crédito que el gobierno hizo al Banco de Chile, este le abrió una nueva cuenta corriente al fisco. De tal manera el fisco siguió operando con este banco y las continuas necesidades de fondos significaron que en abril de 1924 el fisco ya le adeudara más de 85 millones de pesos.

7. Cambios en el Mercado Bancario

En 1921 un nuevo banco extranjero se incorporó al sistema bancario chileno, este fue el Banco Holandés de la América del Sud, quien comenzó a funcionar con un capital de 5 millones de pesos. Sin embargo, no tuvo éxito en sus operaciones de manera que cerró pocos años más tarde.

Por otra parte, en 1921 debió cerrar el Banco Popular, que había quebrado, resultando afectados un gran número de pequeños ahorrantes. Ellos, pese a una sobria y atinada liquidación, solo pudieron recuperar el 69% de sus acreencias. En ese mismo año el Banco Español de Chile compró activos y pasivos del Banco de Santiago. Este último tenía problemas de liquidez y había perdido poco a poco importancia dentro del sistema bancario, ya que en 1892 había sido el 3er. banco a cuanto a su capital y reservas mientras en 1920 solo alcanzaba el 12avo. lugar.

Al año siguiente, en 1922, abrió otro banco extranjero una agencia en Chile, tratándose esta vez del Banco Francés e Italiano para la América del Sur. Por otra parte, durante 1923, dados los serios problemas que arrastraba desde el año anterior, se vió obligado a cerrar y liquidar el Banco de Tacna.

Con todas estas modificaciones en el mercado financiero, el número de bancos en 1924 alcanzó a 28, cifra igual a la que se tenía en 1920.

8. Cifras

Entre 1918 y 1924 los bancos no tuvieron cambios significativos en cuanto al total de depósitos, capital y reservas, y

1/ Gonzalo Vial, "Historia de Chile, 1891-1973", Volumen II.